



## Fuera máscaras



Por Callo de Hacha

### ¿Quién quiso asesinar a Ciro?

Si no han vivido debajo de una piedra los últimos días seguramente se enteraron del atentado en contra de Ciro Gómez Leyva. Alguien quiso asesinar al presentador de noticias. El jueves 15 de diciembre el conductor del noticiero estelar de Imagen pasó uno de los peores momentos de su vida, mientras manejaba hacia su casa, dos sujetos a bordo de una motocicleta le dispararon: "En ese momento escuché creo que dos disparos, quizá fueron más, disparo seco. El tipo, sacando el cuerpo de la motocicleta, disparaba contra el parabrisas del coche", relató Gómez Leyva. El periodista contó que, una vez que los atacantes huyeron, manejó hasta la casa de su vecino, el expresidente del PRI, Manlio Fabio Beltrones, y desde allí llamó a las autoridades. A la mañana siguiente, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador arrancó su conferencia con un pronunciamiento sobre el ataque que recibió el periodista, mostrando su solidaridad y asegurando que las autoridades ya están trabajando en el caso: "Quiero enviar mi solidaridad, enviar mi apoyo a Ciro Gómez Leyva que ayer fue víctima de un atentado, afortunadamente no hubo consecuencias fatales, graves, y lo celebramos porque es un periodista, un ser humano, pero además es un dirigente de opinión pública y un daño a una personalidad como Ciro genera mucha inestabilidad política", dijo. También explicó que la fiscalía capitalina ya tiene identificados a los atacantes: "Desde anoche se está haciendo la investigación, le corresponde al Gobierno de la Ciudad de México y ya tienen un avance."

Y el presidente tiene razón respecto a lo de la inestabilidad política; Aunque Ciro dijo desde su programa, que él no acusaría a nadie ni haría conjeturas sobre el ataque en su contra; el tema de la agresión fue aprovechado por la oposición. Por ejemplo, los ex mandatarios Felipe Calderón y Vicente Fox coincidieron que el atentado ocurrió porque

AMLO y su gobierno promueven el "linchamiento" contra periodistas desde la mañana. El líder nacional del PAN, Marko Cortés, se sumó a culpar al presidente y aseguró que el Ejecutivo federal "sigue dividiendo a la población criticando a los periodistas". El dirigente nacional del PRI, Alito Moreno, señaló que las descalificaciones diarias que se hacen a la prensa desde las mañaneras tienen consecuencias.

Tras la denuncia, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, pidió no politizar el caso: "No debe hacerse así. Puedes estar de acuerdo o no con sus opiniones, pero eso no implica que la protección no sea total para todos los periodistas", y le dio instrucciones a su secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch de atender el caso para detener a los responsables. Por su parte, Harfuch mencionó que las investigaciones aún no arrojan un móvil que justifique el delito, pero que ya se identificó que los vehículos que atacaron al periodista lo venían siguiendo desde las instalaciones de Grupo Imagen hasta su casa y que fue desde la motocicleta donde se realizaron los disparos, además el secretario informó que la motocicleta ingresó al Edómex y que ya trabaja con las autoridades del estado para dar con ella. Por último, el encargado de la seguridad en la Ciudad de México informó que se trató de un ataque directo, y por lo tanto se abrió una carpeta de investigación por el delito de tentativa de homicidio.

Fuentes en el Palacio aseguran que es prioridad del presidente López Obrador demarcar el hecho y la estrategia es que este quede encapsulado en la CDMX, donde se esperan resultados de las fuerzas de seguridad. Y es que justamente 48 horas antes, Andrés Manuel dijo que escuchar a Gómez Leyva podría producir un "tumor cerebral". Las teorías sobre lo sucedido abundan: según el empresario Ricardo Salinas Pliego, propietario de *Banco Azteca* y *TV Azteca*: "lo más probable es que el atentado de ayer esté relacionado con esta ventanada que CGL le dio al tal *Tucán*", lo cual suena bastante lógico. Pero también hay quien dice que todo esto, en realidad se trató de un movimiento para afectar a Sheinbaum. ¿Quién quería vengarse de la jefa de Gobierno? ¿Quién se beneficia de su desgracia? No me respondan, es para ustedes.

Sea como sea, esas son solo hipótesis, teorías, nada más; pues de lo único que tenemos pruebas, hasta el momento, es de la enorme crisis de seguridad que se vive en la ciudad de México. Mi más sincera solidaridad a Ciro.

\*@CallodeHacha

